

# 1月

No.105

お父さん・お母さん・生徒さんへ・・・

## 山本学習塾からのお知らせ

R2年12月25日

2021年が始まります。2020年は本当に大変な世の中でした。まだまだ我慢の時は続きますが、少しでも早く以前のような安心した生活をおくれるように願うばかりです。

「一年の計は元旦にあり」、ぜひ元旦に一年の健康と成長をお願いしましょう。みなさんにとって実りある年でありますように。受験生は試験が目前に迫っています。悔いを残さないように全力でラストスパートです。今の努力は必ず春に笑顔となって返ってきますよ。

### ☆1月の予定☆

1/1 (金) ~ 2 (土) : 正月休館

1/7 (木) ~ 9 (土) : 休塾

1/11 (月) : 授業日

1/14 (木) ~ 20 (水) : 塾内テスト

小学生は漢字、中学生は英単語の100題テストを行います。配布した範囲表でしっかり練習して満点を目指しましょう

### 冬期講習開始

12月21日(月)から例年通り中学生を対象とした冬期講習が始まります。今年習った事は今年のうちにしっかり頭の中に入れておきましょう。また、中学3年生は入試レベルの問題も解いていきますので、1回1回の授業を大切に！最後まで一緒に頑張りましょう！

### ★今村先生のつづき★

12月です、師走ですね。師走の由来は「師匠の僧がお経をあげるために東西を走り回る忙しい月」という説が有力ですが、現代ではむしろ僧ではなく、クリスマスのイベントに忙しく走り回っている人のほうが多いのではないのでしょうか。今回はクリスマス時期の日本の行事である、冬至についてのお話です。今年の冬至は12月21日になります。二十四節気の「冬至」は、1年で昼が最も短い日です。この日を境に昼が少しずつ長くなることから「一陽来復(いちようらいふく)」といい、上昇運に転じる日とされています。また、「冬至冬中冬はじめ」といって、本当の冬の厳しさはここから始まります。そこで、旬を迎えるゆずを浮かべたお風呂に入ると、風邪をひかずに元気に冬を越せるという習わしが生まれました。冬至にかぼちゃ(なんきん)を食べる風習は、名前に「ん」のつくものを食べ、「運盛り」になろうということから由来しています。野菜が少ない冬に、夏野菜なのに保存のきくかぼちゃを食べて栄養を取る、暮らしの知恵でもあります。皆さんも栄養たっぷりのかぼちゃをいっぱい食べて、病気をせず元気に過ごしましょう。



### ジョージの 気になるお話

キツツキは長い舌が頭がい骨をぐるりとおおっている

アカゲラ(キツツキ)が堅い木の幹に穴をあける時には、1秒間に20回もくちばしで木をつつきます。その時キツツキが1回に受ける衝撃は、時速25キロメートルで壁に頭をぶつけるくらいの大きさです。その衝撃にたえるため、変わった舌を持っています。

かれらの舌はものすごく長く、鼻から後頭部を通ってくちばしまで、頭全体をぐるりとおおっています。これがクッションのようになり、衝撃を吸収しているのです。

